

Wien, 19. Februar 1928.

Sehr geehrter Herr Dr. Sameth!

Zu mehr ich über unsre gestrige Telefon-
gespräch wachdenke - und ich habe mit dem Gespräch,
nicht aufgelöst, mich damit für beschäftigt - deato
dumquader empfunde ich die Notwendigkeit, es durch
einige Worte zu ergänzen. Ich bitte Sie mir die Geduld,
wie Sie leben.

Zunächst habe ich Stephan Jarmy, Alter nicht
richtig angegeben. Er ist, was ich auch hätte wissen
können, über 21 Jahre alt, und aus Vergessen nicht
verholt unno schrever. Und Herr Karl Kraus hatte
zuifellos mit seiner uns allen verbekannten
Gabe, Zusammenkünften zu ficken, recht damit,
dass der durch nichts zu entdeckende Schül-
schenstrich ein Aal des Haines gegen mich ist.
Ich habe das am Telefon gestern kurz angedeutet.
Es ist die schweigige Überbekanntheit uns unsrigen
Schnürlungen auf der einen Seite und auf der anderen
Nop genau nicht, wenn Gedankenwelt ihres mög-
lichst geblieben ist (durch unsre Runde) und der
mir das uns Teuerste bewidele unis, uns nicht
zu treffen.

Ich habe Ihnen die Notwendige Schloss erachtet,
aber unsre hässliche Tat bedrückt mich mehr als ich
sagen kann. Es bedrückt mich so allm. dass ich,
wenn auch hoffentlich nicht mehr als unsrer Augen-
blick lang, so doch diesen, Herrn Karl Kraus ver-
~~letzt~~ jetzt haben kann. Ich war so glücklich, zu
erfahren, dass meine bedeutendes Worte Herrn Karl

Kraus wie kleine Freude gemacht hatten, und
wir wußten uns so tapferlich tat dies nur so
 kostbare Freiung der Freude zu fördern. Ich bitte Sie, sehr
 geschätzter Herr Dr., und will um gestattet. Nicht nur
 mich handelt es sich. Ich habe durch Jahrzehnte
 innermeistlich viel durch Karl Kraus empfangen.
 Mein ganzes Leben wurde durch ihn geprägt. Ein
 Feind und ein reines Leben waren mir Vorbild und
 Führer, Hoffnung und Halt, Weg und Ziel, eine Sprache,
 ein Wort und ein Werk immer Trost und Hilfe, Quelle
 höchster Freude und Ursprung tiefster Erquickung.
 Niemand ist auch nur den kleinsten Teil meines Dankes
 an ihn abstatzen können. Also nicht nur mich handelt
 es sich, von wif's Dankbarkeit erfüllt würde es nichts,
 als selbst etwas tun zu dürfen.

Seit dem Beginn des Kämpfers, den Karl Kraus
 gegen Ohm führt, habe ich vielfachtmale den Ent-
 schluss gefasst und wieder verworfen, aus der Reihe der
 Schriftsteller herauszutreten. Als Karl Kraus am 13.
 Januar mit leidlichem Angriff, das alle Sprüche
 des Schwerbes seines für uns alle leidenden Menschen-
 lebens spiegelte, in die Bewirksamkeit des Geistigen
 sprach, empfand ich es als Auftakt gegen jeden von
 uns und so anich, gegen mich. Denn was bin wir
 alle und was tut ich selber anderes, als klatricaly
 und schreien!

Aber doch schwankt ich jede mal davon jenach,
 wie in irgend einer Richtung Karl Kraus zu
 stehen, dessen Wunsch, allein zu sein, ich verstehe und
 auch dort anders wüßt, so er gegen einen Schritt von
 mir gerichtet ist. Am 13. Januar und an den folgenden



Trajn meinte es aber, etwas tun zu müssen, um Karl Kraus zu beweinen, daß er einen Kreis seines Horrs der heiligen Wunde lebt, und zu ihm für Bekennen mit jedem Preis ohne jede Rücksicht auf persönliche Mühel oder bühnliche Gefahr, die auch wir verachtet. Aber nichts, was ich hätte tun können, obwohl mir gut genug, nichts seiner Freiheit oder nachträglichen Billigung sicher. Und es nicht wagend, gegen seinen so oft geäußerten Wunsch eine Ruhe für stöter mich ihm ein eine Unterredung zu bitten, habe ich wieder nichts getan und leide bitter darunter.

Mir werden Sie begreifen, wann und die Frau des Vaters des Fachob, die uns am Tag vor unserem Telephongespräch erreichte, ob es einer Veröffentlichung meines Briefes gestatten würde, geradezu glücklich wachte und sie geru ich diese Freiheit gab. Und auch, wie froh mich mittags in meinem Schmerz über die Taten Karl Kraus durch einen Trajn meines Wamers erduldbare Beschimpfung ihre Melancholy wachte, daß mein Brief Herrn Karl Kraus erfußt habe.

Mein Wunsch, endlich die Masse der Schreibenden zu verlassen, ist stärker als je. Nicht Rücksichten des Berüper, des Berüps, der Freiheit und Ruhe oder des Lebens sind uns noch, wir ganz allein die Sorge, nicht etwa zu tun, was wohl die Billigung des Herrn Karl Kraus finden würde. Ich wäre Ihnen dankbar,ehr gecktes Herr Dr. wenn Sie dem Herrn Karl Kraus mitteilen würden.

Der hochachtungswert ergebener

Dr Karl Jaray
IX, Langackerstr. 22.



Kraus
Selbiger